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「偕行社」から村立小学校へ

私が偕行社に通ったのは、1942年4

月から45年3月の疎開転校までの三年

弱、社会人になってからの時間感覚でい

えば「僅か三年」だが、人生の最初とし

ては結構長かった。

私の父は弁護士で、当時としては自

由主義者だったが、学校は厳格な軍隊

式教育で有名な偕行社が好きだった。

六つ上の兄も、この年3月に偕行社小学

校（前年4月から国民学校と改名）を卒

業して、七年制の浪速高等学校尋常科

（中学）に入ったばかりだった。

私が偕行社に入った42年4月は、太

平洋戦争がはじまって5ヶ月、日本軍は

破竹の勢いで勝ち進んでいた。それだ

けに「軍」の威光は高く、陸軍将校クラ

ブ「偕行社」の経営する偕行社国民学

校の人気は高かった。どんな問題だっ

たか憶えていないが、口頭試問のよう

な入試があった。

偕行社の教育は文字通りの軍隊式。

毎朝の朝礼では夏冬の別なく裸足で運

動場に立って、陸軍大佐の山口一二校

長の訓話を聞いた。「わが大和民国は東

洋尚武の民であり、わが将兵は忠勇無

双である。よって帝国陸海軍は無敵無

敗である。わが一カ師団はよく米英の

三カ師団に対抗し得る。」

山口校長はよくこんな話をした。小学校

に入ったばかりの私は、この「一対三」とい

うのを正確な数字と信じて言い触らした。

先生は厳しかった。私の学級担任だ

った尾崎先生は比較的優しかったが、よ

く殴る先生もいた。体罰が「愛の鞭」と

いわれ、「口よりも先に手が出る」のも

「男らしさ」といわれた時代だった。

その頃、私は日本の軍人、特に将軍、

提督といわれる高級幹部は「偉い」と思

っていた。地位階級が高いだけではなく、

頭脳明晰で知識は豊富、勇気と決断力の

富み、滅私奉公の忠誠心にあふれる人々

だと信じていた。恐らく、当時はほとんど

の日本人はそう信じていたはずだ。

だからみな「日本が負けるはずがな

い」と思い込んでいた。帝国陸海軍は

強いから、というだけではない。優秀有

能な日本の軍人が負けるような戦争を

するはずがない、と信じていたのだ。当

時の最高の意志決定機関だった「最高

戦争指導会議」は総理、内務、外務、大

蔵、陸軍、海軍の五大臣と陸軍参謀本部

および海軍軍令部の総長と次長で構成

されていた。十人中総理を含む七人が

軍人であり、三人は官僚である。

ところが、太平洋戦争の戦況は日々に

悪化、45年に入ると「敵機来襲」が日常

的になった。私の家は偕行社とは大阪城

を挟んで反対側の東区（現中央区）岡山

町だったが、師団司令部にも砲兵工廠に

も近い。工廠に落ちる爆弾の轟きに自宅

が揺れた。このため、二月末に奈良県南

葛城郡（現御所市）名柄の古い隠居店に

疎開、村立国民学校に転校した。

「日本は負けている」子供心にそう感

じたのは、生まれ育った大阪の家が焼

け、沖縄が陥落した45年6月頃だった。

なぜ軍人を偉いと思ったのか

間もなく戦争は終わり、教えられるこ

とが変わった。GHQ（国連軍最高司令

部）の指令とかで、教科書に墨を塗った。

東京裁判がはじまり、ラジオでは「真相

はこうだ」という番組が流され、戦争中

の日本軍の惨敗振りが知られた。歴史

好きの父は、日米双方の太平洋戦記を

よく買って来たので、私もその一部を読

んだ。そして「日本の将軍や提督が偉く

なかった」ことを思い知った。

太平洋戦争の軍首脳のほとんどは、

国際情勢や彼我国力の読み方を誤った

ばかりか、兵站補給の本質を理解せず、

航空機や潜水艦の用法を知らず、兵力

配置や作戦行動では判断を誤った。

では、そんな人々を日本国民は何故

「偉い」と信じ、最高の地位と最大の権

力を与えたのか。その答えは二つある。

第一は成功体験。日清・日露の戦争

に勝利したため、日本の軍人は優秀有

能だと信じてしまったのだ。

第二は試験の合格者ということだ。

昭和のはじめには、軍人は有利な職業

と思われていた。だから、各町村で成績

優秀身体強健な少年たちはこぞって陸

軍幼年学校や海軍兵学校を受験した。

そしてその合格者が「月月火水木金金」

猛訓練を積み、その中でまた最優秀な

者だけが、陸軍大学校や海軍大学校に

入ることができた。中将、大将まで進め

るのはさらに選ばれた者たちである。つ

まり、「試験合格者だから偉い」

太平洋戦争当時の日本人は、みなそう

信じていたのである。
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人間の能力を無駄にする官僚組織

ところが、太平洋戦争の実際は、そう

ではなかった。

もちろん、太平洋戦争当時の陸海軍

には、頭脳明晰な将軍もいたし、博覧強

記の提督もいた。人格高潔な軍人は多

かっただろう。しかし、戦争の結果とし

て現れた決定や行動はきわめて拙劣な

ものであった。

どうしてそうなったのか。それは当時

の「軍」という組織に個人の知識や勇気

を役立たなくする仕掛けができていた

からだ。それをひと口にいえば「官僚主

義」ということになるだろう。

官僚組織の特色は、まず第一に、専門

分野別の縦割り組織にある。陸軍は陸

軍、海軍は海軍で生え抜きの人材を育

てる。民間から将軍になる者もいない

し、文官から提督になる者もいない。す

べて幼年学校や兵学校を出て生涯を陸

軍または海軍に捧げる。このため、一見

深い専門知識を持つように見えるが、実

は先輩の受け売り以上には出ない。他

の世界で起こっている進歩も、他の分野

との比較も応用できない。井の中の蛙

は、どんなに井戸の中に詳しくなっても、

全体としては世間知らずなのだ。

第二は終身雇用年功序列、そして仲間

内の評価だけで人事が行われることだ。

このために軍人社会は「戦争に勝つ機能

体」よりも「軍人仲間の心地良さを求める

共同体」になってしまった。こうした場で

出世するのは、仲間の評価を得るための

事なかれ主義者に限られる。各方面、各部

隊に等しく兵力と予算を分配し、各司令官

の要望と一律○割カットで聞き入れるよ

うな方法が採用される。平時なら予算の

無駄遣いや非効率ぐらいで済むが、戦時

にはそれが敗北に繋がってしまう。

試験で人材は見出せない

そしてもう一つ、太平洋戦争の頃の

陸海軍の無能さには、試験主義の教育

があった。

試験とはそもそも何者か。それはテ

レビクイズと同じで、出題者の隠してい

る正解を当て合うゲームに過ぎない。

これには、二つの条件がある。一つは、

試験の問題には必ず答えがあること。

もう一つ易しい問題から解く方が有利

だ、というこだ。

こんな条件の中で優秀な成績を収め

て出世した者は、実社会に出ても同じこ

とをする。つまり答えのある易しい問題

だけを手掛けるのだ。「答えがある」と

いうのは、「先例が思い出せる」という

ことだ。「易しい問題」とは着手し易い

という意味である。これでは万事が先

例踏襲の総花主義になり、斬新な発想

も大胆な改革もできるはずがない。

太平洋戦争中の日本軍は、日露戦争

時代の発想と体制から出られなかった。

日露戦争で日本陸軍は白兵銃剣の突撃

で勝った。だからガダルカナルでもイン

パールでも、フィリピンや沖縄でも同じ

こと繰り返して敗北した。

海軍は日本海海戦の艦隊決戦で圧勝

した。だから太平洋戦争でも戦艦同士

の海戦を求めて走り回るばかりで負け

てしまった。帝国海軍には最後まで「補

給」の理論と戦略思想がなかった。敵の

補給船を優先的に攻撃することもしな

かったし、味方の補給を効率化すること

も考えなかった。佐世保の軍港から出

駆けて日本海の艦隊決戦で勝った時か

ら進歩が止まっていたのである。

知価社会の教育は長所を伸ばせ

私が偕行社国民学校を去ってから、

間もなく六十年が経つ。その間に世の

中は大きく変わった。社会の構造も経

済の規模も技術の内容も、まったく別の

ものになった。しかし、教育の思想と目

的だけは変わっていない。

教育の仕組みは変わった。六・三・

三・四の新制になり、教科のカリキュラ

ムやクラスの編成は大きく変わった。教

育の内容も変わった。軍国教育から民

主教育に、男子専門から男女共学に、皇

国史観から英語やコンピュータ重点に、

変貌した。

しかし、長所を伸ばすよりも欠点をな

くして、試験に合格する生徒を育てよう

という教育思想は変わっていない。この

国では、体育が得意で算数の苦手な生

徒には算数の補習をするのが常であ

る。個性と独創性を重視するアメリカな

どでは、体育の得意な生徒には算数の

時間を削っても、体育を重点教育する

のとは大違いである。

二十一世紀に入って世界は知価社会

になった。多様な知恵が創造する知価

が、経済の成長と企業の利益の主要な

源泉となる時代がはじまっているのだ。

そんな世の中では、答えのあると分

かっている易しい問題を解くよりも、答

えがあるかないか分からない難問に挑

戦する個性と創造力のある人材こそ貴

重である。

二十一世紀の追手門学院が、個性と

創造力を育てることを第一とした教育

思想を持ってくれれば、日本と世界の役

に立つだろう。
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次期役員改選に向けて
・・・新たなる飛翔へ・・・
次期役員改選に向けて
・・・新たなる飛翔へ・・・

《はじめに》

山桜会会員の皆様、如何お過ごしでしょ
うか。
皆様方からのご推薦を受け、私たち

現執行部が誕生して、早くも満3年を
迎えようとしています。
新生山桜会発足後、私たちは、全員

参加型の同窓会活動を目指し、活動を
進めてきました。この3年間、山桜会
は大きな変貌を遂げました。
とりわけ、今年、導入した年会費制は、

山桜会始まって以来の大改革でした。
会員の皆様のご理解のおかげで、順調
に年会費が集まっております。ここに
あらためて御礼申し上げます。

《大きな収穫》

山桜会の活動範囲は裾野を広げて飛
躍的に増大し、母校の教育改革にも積
極的に関与することができました。Ｉ
Ｔ推進委員会によるホームページの立
ち上げ。会報委員会が精力的に進めた
山桜会報の斬新な紙面の刷新。会則委
員会での英知を結集した会則変更を含
む各種規約の制定。財務委員会では、
今までの終身会費を見直し、年会費制
を導入。着々と名簿編集作業に取り組
む会員情報管理委員会。総会・新年会
をはじめ理事会・評議員会・正副委員
長会議などあらゆる山桜会の会合を取
り仕切る総務委員会。ゴルフコンペ、
コンサート企画などより深い親睦をめ
ざす文化活動委員会。そして、校旗、
校章の見直しを含むなど山桜会の要を
担う改革推進委員会など、委員会活動
を中心とした実に多彩な成果が上がっ
ています。
しかも山桜会が母校の教育改革に一

役買おうとすればするほど、渉外交流
委員会が母校との接点として重要な役
割を占めてきます。近時は、現役生徒
支援活動、先生方との懇談会などエン
ジンフル回転状態の教育支援委員会も
あります。
おかげさまで今季の山桜会活動は、学

院・PTAほか内外からの認知度・理解度を

飛躍的に高めることができました。
これも会員の皆様方の厚いご支援・

ご協力の賜であります。

《役員改選と、新役員の任期伸長の必要性》

母校との連係プレー。次期役員の任
期を考えるにあたり、十分に考慮すべ
き問題がここにあります。
私たち山桜会は、母校の教育改革に

真剣に関わっていく決意のもとに活動
してきた結果、学校法人の理事会に実
質２名の理事を送り込むことができま
した。
伝統を誇る私学・追手門学院では、

私たち卒業生こそが伝統を維持し、学
院の将来に対し積極的な教育改革の提
言をすべき立場にあります。

《法人役員と山桜会役員の任期のずれ》

ところが、従前から指摘され続けて
きたなかに、山桜会役員と学校法人役
員の任期に1年のずれがある、という
問題があります。
現実に照らして言えば、山桜会会長

にある者が学校法人の理事に選任され
たとします。会長の任期が3年で終了
した場合でも、退任後1年間は、なお
学校法人の理事として在職します。そ
の1年間、山桜会の役職に就いていな
いのに学校法人の理事として残ること
になり、どうしても山桜会の意向が学
校法人運営に伝わらない部分が発生し
てきます。
この弊害は、法人評議員も同様です。

現在、山桜会から選出されている6名
の法人評議員も同様に任期のギャップ
を味わっています。この問題は、法人
の理事や評議員に選出された人たちだ
けの問題ではありません。山桜会活動
全体からすれば大変なロスであります。
いつか決断しなければならない役員

任期の問題点。
法的にも、常識的にも会員の皆様ご

納得を得られる方法をとるために一番
いい方法は何か・・・。
ついに解決策が見つかりました。

山桜会会則12条。「評議員および監
事の任期は3年とする。」
この原則を崩さず、任期のずれを解

消する方法。
「平成16年4月1日から就任する役員に
限り、例外として任期を４年とする。」
と、付則の追加というテクニック。
確かに、本則も付則も会則の一部に

変わりがありません。この付則を追加
することにより、次期新役員任期に限
り4年とし、今後、山桜会役員と学校
法人役員の任期と合致させるのです。

《臨時総会での会則改正決議》

すでに山桜会の理事会で承認を得ま
したが、会則改正は総会決議事項です。
来年の定時総会開催日は、恒例の６

月第4日曜日。しかしながら、次期新
役員は来年4月からスタートします。
それまでに臨時総会を開催し、4年

任期の評議員を選出するのです。臨時
総会開催という手段は、今年の年会費
制を導入の際にも活用しました。一つ
の役員在任中、2回も会則改正のため
の臨時総会を開催するのは、山桜会始
まって以来のことでしょう。
しかしながら、何も先例にこだわる

ことはありません。良いことはどんど
ん変えていけばいい、と思います。
今年の9月17日、山桜会が学校法人追

手門学院と共催し、約600名の参加者を
得て、大成功を収めた堺屋太一氏講演会。
（堺屋太一氏は追手門学院小学校59期）
堺屋太一氏は、「変革のためには、従

前の原則の弾力運用ではだめ。原則そ
のものを変えることが不可欠。」と多く
の書籍で持論を展開されています。
私たちは、今回の会則改正も、堺屋

太一先輩の改革の精神を見習って、積
極的に進めていきたいと思います。
そこで、来年の新年会に合わせて山

桜会臨時総会を開催し、次期役員の任
期暫定延長問題を乗り越えていきたい
と考えています。
会員の皆様のご理解とご支援をよろ

しくお願い申し上げます。

川原会長

http://www.yamazakurakai.com/

山桜会 会長



臨時総会開催 臨時総会開催 

日時　平成16年1月17日 
　　　午後5時 
　　　引き続き平成16年度 
　　　新年会 
 
場所　リーガロイヤルホテル 
　　　ウェストウィング2F  
　　　桜の間 
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会則改正会則改正

http://www.yamazakurakai.com/

現在、学校法人の役員には改選期ごとに山桜会役員から6名が選任されている。山桜会・学校法人とも、役
員の任期は3年であるが、改選時期に1年のずれがある。このままでは、山桜会の役員はその任期を終了しても
学校法人の役員を続けることになり、お互いの業務執行に差し障りが生じるおそれがある。
そこで役員任期のスタート時点を合致させるため、平成16年4月からの山桜会役員任期を今回限り特別に1年
伸長し平成20年3月末日までの4年とする。そのため下記のとおり会則の附則の一部を改正したい。

会長が副会長を委嘱 

理事の互選に 
より会長を選出 

評議員会で理事を選出 

選考委員会による選任 

推薦受付 
（受付期間） 

会報到着日より 

平成16年1月31日必着 

※同封の推薦票を使用のこと 

評議員・監事を委嘱 

ご本人に承諾を得る 

学 校 法 人

山桜会（変更前）

山桜会（変更後）

H16.4～H19.4

H13.4～H16.4 H16.4～H20.4

会則改正趣旨

変　更　前 変　更　後

第7章　附　　　則

第21条 （省略）
第22条 （省略）

第23条　この会則は必要に応じ、総会に出席した正会員
の過半数の承認を得て改正することができる。

第24条　この改正会則は平成15年1月18日より実施する。

第7章　附　　　則

第21条（省略）
第22条（省略）
第23条 平成16年4月1日から就任する役員に限り、第12

条の規定にかかわらず任期は4年とする。

第24条 この会則は必要に応じ、総会に出席した正会員
の過半数の承認を得て改正することができる。

第25条 この改正会則は平成16年1月17日より実施する。

（アンダーライン部分が変更箇所）

会則新旧対照表

役員改選の流れ

役員改選年月

H14.4～H17.4 H17.4～H20.4

H13.4～H16.4

H13.4 H14.4 H15.4 H16.4 H17.4 H18.4 H19.4 H20.4
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〈 収 入 〉

前 期 繰 越 金

終 身 会 費

賛助金・寄付金

会報広告料収入

名簿販売料収入

利 息 収 入

雑 収 入

合 計

〈 支 出 〉

事 務 費

交 通 出 張 費

支 部 助 成 費

総 会 費

会 議 費

I T推進委員会費

会員情報管理委員会費

会 報 委 員 会 費

会 則 委 員 会 費

総 務 委 員 会 費

文化活動委員会費

渉外交流委員会費

教育支援委員会費

財 務 委 員 会 費

改革推進委員会費

雑 費

予 備 費

新 年 会 費

山桜会基金積立金

小 計

次 期 繰 越 金

合 計

予 算 額

30,049,837

15,000,000

1,000,000

1,000,000

5,000

47,054,837

1,000,000

30,000

250,000

480,000

360,000

900,000

50,000

6,000,000

0

0

0

1,000,000

0

0

0

300,000

600,000

300,000

0

11,270,000

35,784,837

47,054,837

決 算 額

30,049,837

14,880,000

950,000

580,000

320,000

1,189

101,129

46,882,155

674,980

29,220

250,000

762,880

165,900

1,172,397

375,499

6,336,589

0

0

0

870,830

0

0

0

311,650

0

392,553

0

11,342,498

35,539,657

46,882,155

差 異

0

120,000

50,000

420,000

△ 320,000

3,811

△ 101,129

172,682

325,020

780

0

△ 282,880

194,100

△ 272,397

△ 325,499

△ 336,589

0

0

0

129,170

0

0

0

△ 11,650

600,000

△ 92,553

0

△ 72,498

245,180

172,682

備 考

賛助金　232名

＠5,000×64冊

学校事務費 他

東京山桜会25万円

会報69号、70号

樒料、弔電 他

平成14年度　山桜会収支計算書 
（平成14年4月1日より平成15年3月31日） 

（単位：円） 

財産目録（資産の部） 
（平成15年3月31日現在） 

（単位：円） 

山桜会基金現在高 
（平成15年3月31日現在） 

（単位：円） 

平成14年度決算  15年度予算について 

平成14年3月卒業生分
3万×496名

小学校文化祭
菓子販売代金

理事会、評議員会
各種委員会

学校祭、体育大会
教職員への記念品

平成15年3月卒業生分
円を含む

科 目

普 通 預 金

普 通 預 金

現 金

担 保 金

金 銭 信 託

普 通 預 金

資 産 合 計

金 額

16,574,489

18,465,452

49,716

450,000

10,000,000

21,610,306

67,149,963

内 容

三井住友銀行　茨木支店

りそな銀行　茨木西支店

料金後納郵便担保金

山桜会基金引当特定預金

りそな銀行　茨木西支店

三井住友銀行　茨木支店

前 年 度 末 現 在 高

本 年 度 利 息

〃

今 年 度 末 現 在 高

ペイオフに伴い一部預金金額を、預金の安全性を確保する為、金銭信託を取崩し、普通預金口座へ移行した。

31,595,962 円

10,106 円

4,238 円

31,610,306 円

（後期）

（前期）

証憑書類を監査した結果、山桜会収支計算書、財産目録は適正に作成
されているものと認めます。

平成15年5月26日

副　会　長　川口正弘　　
財務委員長　石津良行

平成15年度山桜会総会が6月22日（日）午前11時から母校追手門学院小
学校110記念ホールにおいて開催されました。
議事進行に合わせまして、平成14年度山桜会収支計算書及び平成15年度

予算案の内容を報告致します。
収支計算書決算につきましては、収入の部におきまして会員皆様方のご尽力

により終身会費、賛助金等並びに会報広告料収入等が確保できました事にお礼
申し上げます。
支出の部では、会報発行とホームページの更新等に費用が掛かっております

がメディアを通じてより一層の山桜会活動の活性化、会員相互の結びつきの為
に必要不可欠とされるものである事をご理解願います。又、会員情報委員会は
会員のデータの正確性を増す為、又より迅速に会員データを得る為のソフト変
更の支出である事をご了承願いたく思います。
又、予算案におきましては、本年度は将来の山桜会の財政基盤を確固たるも

のにする為に、山桜会基金積立金1,500万円の予算を組ませていただきました。
以上ご報告致しますとともに、改めまして会員皆様方のご支援ご協力に感謝

いたします。
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平成15年度　山桜会予算案 
（平成15年4月1日より平成16年3月31日まで） 

（単位：円） 

秋 山 　 陽 彦  
川 原 　 俊 明  
川 口 　 正 弘  
大 室 　 勝 一  
松 村 　 千 景  
藤 原 　 弘 邦  
桂 　 　 知 伸  
寺 田 　 　 誠  
松 本 　 暁 子  
重 野 　 　 剛  
森 田 　 和 明  
宮 田 　 　 明  
森 　 　 嘉 一  
大 向 　 　 博  
越 智 　 忠 正  
麿見　喜美代 
甲谷　富佐子 
贄田　　　肇 
贄田　　祥有 
浅野　征一郎 
竹 内 　 孝 治  
永 田 　 義 和  

小59　中2 
小71　中高14 
小71　中高14 
中高14  
小71　中高14 
茨高24 
小91　大中高34 
小85 
小80　大中23　茨高23 
高3 
小72　中高15 
高1 
茨高20 
小77　大中高20 
小78　大中21 
大中18　茨高18 
中2 
大高19 
大中52 
小66　中高9 
大手前中高元校長 
茨高39

賛助金 
（平成15年6月1日～） 
賛助金 

（平成15年6月1日～） 
賛助金 

（平成15年6月1日～） 

順不同 

収 入

前 期 繰 越 金

会 費

賛助金・寄付金

会報広告料収入

利 息

合 計

事 務 費

交 通 出 張 費

支 部 助 成 費

総 会 費

会 議 費

I T推進委員会費

会員情報管理委員会費

会 報 委 員 会 費

会 則 委 員 会 費

総 務 委 員 会 費

文化活動委員会費

渉外交流委員会費

教育支援委員会費

財 務 委 員 会 費

改革推進委員会費

雑 費

予 備 費

新 年 会 費

山桜会基金積立金

小 計

次 期 繰 越 金

合 計

本 年 度 予 算

35,539,657

15,000,000

500,000

1,000,000

5,000

52,044,657

1,000,000

30,000

250,000

180,000

200,000

900,000

900,000

6,000,000

0

0

0

900,000

0

0

0

400,000

500,000

300,000

15,000,000

26,560,000

25,484,657

52,044,657

前 年 度 予 算

30,049,837

15,000,000

1,000,000

1,000,000

5,000

47,054,837

1,000,000

30,000

250,000

480,000

360,000

900,000

50,000

6,000,000

0

0

0

1,000,000

0

0

0

300,000

600,000

300,000

0

11,270,000

35,784,837

47,054,837

増 減

5,489,820

-

△500,000

-

-

4,989,820

-

-

-

△300,000

△160,000

-

850,000

-

-

-

-

△100,000

-

-

-

100,000

△100,000

-

15,000,000

15,290,000

△10,300,180

4,989,820

年会費お振り込みに対する御礼　

副　会　長　川口　正弘
財務委員長　石津　良行

日頃は山桜会活動にご協力賜り有難く厚く御

礼申し上げます。本年度より年会費制導入にと

もない15年度分のお振り込みをお願いいたし

ましたところ、8月末日現在で1,500名近くの

方々からのご入金をいただきました。本当に有

り難うございました。前号でもお約束いたしま

した通り、財務委員会では皆様方からお預かり

いたしました年会費が有意義に使われますよう

常にチェックをしていきたいと思っております。

また、お振り込みいただいた会費の支払を厳格

にするだけでなく、山桜会活動をなお一層活発

にいたす為に各委員会の風通しをよくし、委員

会相互の意見を汲み上げ、そこから生まれた新

鮮なアイデアを実行するために積極的に予算

を遂行していきたく思っています。このような

主旨をご理解いただき、お振り込みがまだお済

みでない方には再度振込用紙を同封させてい

ただきましたので出来る限りお早めに全国のコ

ンビニまたは郵便局でお振り込みいただきます

ようお願い申し上げます。

追手門学院校友会山桜会報　72号



英国研修 インターナショナルコース中学3年　林　真伸 

 大手前中高等学校  大手前中高等学校 
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追手門学院高等学校　平成16年度入試要項 追手門学院中学校　平成16年度入試要項 追手門学院高等学校　平成追手門学院高等学校　平成1616年度入試要項年度入試要項 追手門学院中学校　平成追手門学院中学校　平成1616年度入試要項年度入試要項 追手門学院高等学校　平成16年度入試要項 追手門学院中学校　平成16年度入試要項 
◆入試日程・出願・発表
中学入試　A日程　　 1月31日（土）9：00～

出願　　　　　　　1／15～1／29 事務室のみ郵送不可
午前9時～午後3時　土日祝日も受付

発表　　　　　　　2／2午前10時～午前11時　学校手渡し
中学入試　B日程一次　 2月1日（日）15：00～
出願　　　　　　　1／15～2／1 事務室のみ郵送不可

午前9時～午後3時　土日祝日も受付
発表　　　　　　　2／2午前10時～午前11時　学校手渡し

B日程二次　 2月3日（火）9：00～
出願　　　　　　　1／15～2／3 事務室のみ郵送不可

午前9時～午後3時　土日祝日も受付
発表　　　　　　　2／4午前10時～午前11時　学校手渡し

◆入試科目
A日程　ハイブリッド入試システム
① 4教科総合問題　　　　　　　　　　　　45分・100点
② 算数・国語・理科・社会から1教科選択　45分・100点
③ 国際的時事問題　　　　　　　　　　　 30分・50点
＊Internationalコース　①＋②＋③
＊Bio-IE Scienceコース　①＋②（算数必修）
＊Exceedコース　①＋②
全コース　面接

A日程　S入試システム
＊Internationalコース　若干名
英語　筆記テスト＋英会話テスト（英検3程度）

＊Boi-IE Scienceコース　若干名
筆記テスト＋面接テスト（パソコン検定準4級程度）

B日程　一次／二次
① 国語　45分・100点
② 算数・社会・理科から1科目選択　45分・100点
＊Internationalコース　①＋②
＊Bio-IEコース　①＋②（算数必修）
＊Exceedコース　①＋②
全コース　面接

お問合せは　教頭　入試担当　南　登章生　
入試対策部長　　渋　　　谷　まで

〒540-0008 大阪市中央区大手門1-3-20 06-6942-2235
http://www.otemon-js.ed.jp/

お知り合いの御方がいらっしゃいましたらご紹介下さい

今年の8月3日から8月25日まで、インターナショナルコースとしては、中学最後の短
期留学に行きました。高等学校で行く英国研修10ヶ月留学に備えての、英国短期留学で
した。追手門学院大手前のインターナショナルコース1期生として、僕たちは3つの学校
に別れ、英語を23日間、集中的に学びました。中学1年の時には14日間のシンガポール
研修、中学2年の時に行った3週間のカナダ研修、そして今年、僕を含めた10人はコンコ
ードカレッジに行きました。
コンコードカレッジはロンドンから車で約4時間、どちらかというとウェールズに近い学校
です。この学校は大学進学率が全英40位の優秀な学校なので、正直僕は少し不安でした。
夜の10時すぎ、僕達は、学校に到着しました。生徒1人1人にルームキーを渡して、各

自部屋に入りました。2人部屋だとセキュリティ面とか心配だったけれど、コンゴードカレ
ッジはほぼ1人部屋だったので、正直安心しました。
この学校にはヨーロッパ諸国・アジアからの生徒を中心に約30ヶ国から180人程の生
徒が来ていました。習熟度テストの結果、クラス”O”に入りました。Oクラスは8人とおそ
らく全クラスの中で一番生徒が少ないクラスで、フランスの子が2人、イタリアの子が2
人、チェコの子が1人、ベネズエラの子が1人、そして日本人2人の8人でした。でもこの
学校は勉学だけではありません。「文武両道」この学校ほど、この言葉が似合う学校も、な
いと思います。平日は毎日15時の授業終了後、テニス・バドミントン・卓球・サッカー・バ

レーボール等々、様々なスポーツをギリギリまで楽しみました。土曜日・日曜日は授業が
なく、遠足、又は学校で各種プログラムが開催されました。一番思い出に残ったのは、国
別バレーボール大会でした。日本代表として顔にペインティングをして、試合に臨みまし
た。日本代表は12チーム中7位。みんなで力を合わせ試合に臨み、フランスやイタリア
等の他の国の人々が試合する時は、一生懸命応援しました。結果は12チーム中7位。そ
れでも、僕はみんなで力を合わせた事が良い思い出です。1位をゲットしたのはイタリア
チーム。西浦先生が言ってたとおり、
イタリアの人は10人だけでも30
人分の熱気があって、ただ僕は圧倒
されました。
今回の英国研修は追手門学院大

手前の生徒として、又1人の経験者
として、忘れようとしても忘れるコ
トのできない、かけがえのない、
23日間でした。来年の留学には、
クラス全員で、語学を学べる事を、
切実に願っています。

本年度の中学校本年度の中学校・高等学校高等学校    入試について入試について 本年度の中学校本年度の中学校・高等学校高等学校    入試について入試について 本年度の中学校・高等学校  入試について 

専願のみ
Internationalコース・Bio-IE Scienceコース・Exceedコースあわせて外
部より約20名募集。各コースそれぞれより、成績上位生徒を選抜し、特進
クラス（国公立大学進学）を新規創設し大学受験にも特化する

◆入試日程
高校入試　1次　2月10日（火）1.5次未定
出願 2／4～2／6 事務室のみ郵送不可

午前9時～午後3時
発表　2／10（火）夜　書類郵送

◆入試科目
国語・数学・理科・社会・英語［45分／各100点／500点満点］・面接

大阪の私立中学61校は、それぞれ独自の教育改革を推進、昨春の入試では、61校中僅か23校しか定員が充足出来ていない。お陰様で本校はその充足校の

うちの一校。レベルも上昇。

既に6月より外部での入試説明会がスタート。本校への相談者は増え、その列をご覧になられた卒業生や保護者からは、本校への人気が「嬉しい」と喜

びの声々。私学展でも相談者は昨年の倍、塾長対象入試説明会も本校視聴覚室が満席の盛況ぶり。

3コースへの認知はもとより、コース教育の成果が、今その真価として喧伝され、伝統校の新教育改革への信頼となりつつある。

第一ゼミナールの入試講演会で、「大阪私立中学の注目校の一つー追手門学院大手前中学校」とお耳にされたお方もいらっしゃるはず。今秋には近畿圏有

名私学29校限定で開催された能開センター入試説明会や日能研入試講演会にも招聘された。

名門「追手門」であるが故の新教育構想への期待感が順風として感じられ、意欲がみなぎって参ります。

今後とも皆様の更なるご支援をお願い申し上げます。 教頭　入試担当　　南　登章生

よろこびは　あなたの笑顔　そして　あなたを伸ばすこと　あふれる夢　明日への希望　君の手の中へ
（作：中2 Exceed コース／起業家育成　寺岡香保里さん）

オー



 中高等学校（茨木）  中高等学校（茨木） 

追手門学院高等学校　平成16年度入試要項 追手門学院中学校　平成16年度入試要項 追手門学院高等学校　平成追手門学院高等学校　平成1616年度入試要項年度入試要項 追手門学院中学校　平成追手門学院中学校　平成1616年度入試要項年度入試要項 追手門学院高等学校　平成16年度入試要項 追手門学院中学校　平成16年度入試要項 
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僕は、大学に入ってからというもの、アルバイトと遊びしかしてないように思います。
毎週1～2度は、友達と騒いでいます。しかし、自分で言うのも何ですが、そんな僕も、
去年はがんばっていました。僕は、スペースシャトルとか宇宙に関係があることに興味
があり、その関連の仕事をすることが夢でした。その夢に近づくようにがんばりました。
合格に至るまでには多くの人の力が必要不可欠でした。まず、高校の先生方。いつも、
温かいご指導で、何度も挫折しそうになった僕を励まして下さいました。家族の励ま
しも、僕の心の大きな支えでした。そして、クラスの友達。良きライバルがたくさん
いました。そんな友達がいてくれたからこそ、がんばれたのだと感謝しています。
高校3年間の思い出は多々ありますが、一番の思い出は3年の時の球技大会です。

理数コースでしたから、2・3年の2年間ほぼ同じメンバーでソフトボールに参加し

◆募集人員　 アカデミーコース　35名（男女）、
ダイナミックコース35名（男女）
1次 約50人（男女）（両コース合わせて）
2次A・B両日程で 約20人（男女）（両コース合わせて）

◆入試日 1次　　 ：1月31日（土）
2次A日程：2月 2日（月）
2次B日程：2月 7日（土）

◆入試科目 1次：アカデミックコース 国・算（各100点、各50分）、
理・社（各 50点、各30分）

ダイナミックコース 国・算（各100点、各50分）
2次A日程：両コースともに　 国・算（各100点、各50分）
2次B日程：両コースともに　 国・算（各100点、各50分）

◆面接 あり　　　（面接官2人と受験生1人）
（出願の際には保護者面談も行う）

◆出願期間 1次　　 ：1月8日（木）～1月22日（木）
（午前9時より午後3時まで）

2次A日程：1月15日（木）～1月31日（土）
（午前9時より午後3時まで）

2次B日程：1月15日（木）～2月6日（金）
（午前9時より午後3時まで）
（ただし、日・祝日を除く）

◆合格発表日 1次　　 ：2月1日（日）郵送
2次A日程：2月2日（月）電報
2次B日程：2月7日（土）電報

◆追加募集　 未定
◆入学手続き締切日 1次　　 ：2月3日（火）（午後3時まで）

2次A日程：2月4日（水）（午後3時まで）
2次B日程：2月9日（月）（午後3時まで）

◆入学者登校手続日 2月14日（土）10時集合
（本人が保護者同伴で登校）

◆必要書類 願書、写真2枚（3×4cm）
受験料　15,430円（含　郵送料）

◆募集人員　 240人（男女）
英数コース　　　 80人（男女）
理数コース　　　 40人（男女）
総合文理コース　120人（男女）
（含六力年一貫コース　45人）

◆入試日　 2月10日（火）
◆入試科目 英・国・理・数・社（各100点、各45分）
◆面接 専願：一人3～5分、全員行う

併願：必要に応じて行う
◆出願期間 1月28日（水）～2月3日（火）（午前9時～午後3時）

（ただし、日曜日を除く、土曜日は正午まで／郵送不可）
（①専願・併願いずれかで受験すること）
（②英数コース・理数コース志願者は、第2、第3志望を記入可

ただし、第2志望が総合文理コースの場合、第3志望は出せない）
◆合格発表日 2月13日（金）郵送
◆2次募集　 府立高校合格発表日に決定
◆入学手続き締切日 専願：2月19日（木）

併願：府立高校合格発表日（3月23日（火）午後1時～3時）
◆入学者登校手続日 専願：2月21日（土）10：00～および府立高校合格発表日

併願：府立高校合格発表日（3月23日（火）午後1時～3時）
◆必要書類 願書、個人報告書、写真2枚（横3.5～5×縦4.5～5cm）

受験料15,430円（含　郵送料）

お問合せ　 〒567-0008
茨木市西安威2-1-15
TEL 072-643-1333

平素より本校の教育推進に温かいご理解とご支援を賜りまして誠にあり

がとうございます。

今年も夏休み最後の土曜日、8月23日に中高受験生対象にオープンスクー

ルを開催いたしました。参加人数が昨年の1.5倍 630名もあり、会場の大

学学生会館大ホールが溢れんばかりの大盛況でした。

当日は、府下トップレベルにある高校演劇部の公演「さくら」を観劇し、

その後、模擬授業や体験学習に参加、新しい食堂での軽食を挟んで、学校施

設やクラブ活動を見学していただきました。ご参加の方々には追手門学院で

の中・高校生活のイメージを楽しく膨らませていただけたことと思います。

アンケートの結果から、受験生のみならず、保護者の皆さま方からも本

校の教育内容に対する評価が高く、高校はもちろん、特に中学校教育に対す

る期待が高まっていることを実感して、来年度入試の時期が今から待ち遠

しく思われます。

高校では、教育改革一期の卒業生がその成果を予想以上の大学進学実績

という形で立派に残してくれました。また、在校生には1学期の学習の取り

組みを検討した結果、2学期よりさらなる飛躍を目指して課外学習の強化を

図ることを決定しました。その一例を上げますと、3年生対象に入試直前集中

講座として19講座を開講し、夜遅くまで学力向上に取り組んでいます。

中学では、アカデミックコースの3年生は、この4月から英国数の教科に

ついては、高1のカリキュラムで授業が実施されています。6月の外部模試

では、英数・理数コースを含めた高1の中でトップ級の成績を上げるほどに

学力を高めている生徒も出てきています。4年後にはどれほどの大学進学実

績に繋げることができるのか、期待に胸の昴りを感じるほどです。結果が

出るまで、いま少し時間をいただきたいと思います。

一方、ダイナミックコースの生徒たちは、徹底した基礎学力の習得を目

指し、英国数の授業を公立中学の2.2倍と十分な時間数をかけて行なってい

ます。きめ細かな教科指導が一人一人の生徒にどのような成長を促すのか、

今から楽しみです。また、挨拶の励行など基本的な生活姿勢を重視した、

本校独自の取り組みはもちろんですが、英会話重視の英語教育、最新設備

による情報教育、茶道・華道などの伝統文化を学ぶなど、このコースでし

か経験できない取り組みを展開させています。こうした幅広い活動を通して、

個性を伸ばすとともに、人間として生きる力をつけていきます。

尚、今年度は、特筆すべきこととして、本学院小学校から多数の保護者

が中学校見学に来ていただいております。たいへん強力なサポーターです

ので、その期待にしっかりと応えることで責任を果たす決意です。

この後、10月25日（土）から中高とも3回の入試説明会を本校で実施い

たします。教育方針を詳しく説明するとともに、直前入試情報にも触れた

話をさせていただくなど、充実した説明会になるよう準備を進めています。

ご関心がおありの節は、是非ともご来校いただきますようご案内申し上げ

ます。最後になりますが、お子様やご兄弟関係の方が本校を受験される場合、

優遇措置がありますので、是非ご一報くださいますようお願い申し上げます。

オープンスクール開催オープンスクール開催 オープンスクール開催オープンスクール開催 オープンスクール開催 校長　校長　土井　邦孝土井　邦孝 校長　土井　邦孝 

卒業生の声 高等学校　51期　橘　孝洋（大阪大学　工学部　応用理工学科） 

ました。2年での屈辱を晴らすために、昼休みを利用して
4ヶ月くらい練習して臨んだ3年の大会。当日は、みんな
必死でした。なかでも、ピッチャーのO君は大活躍で、念願
の優勝を果たすことができました。あの時の喜びは、今でも
忘れられません。
自由すぎる今、結構「規則」の多かった高校時代が、とて
も懐かしく思えます。「次遅刻したら、親呼出しや！」って、
もう一度言われたいものです。



IT推進委員会よりホームページがリニューアル 

http://www.yamazakurakai.com

IT推進委員長　　馬場 耕一郎 

教育支援委員会 
活動報告 

教育支援委員会 
活動報告 
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平成15年6月18日の夜8時、梅田新道に面したビルの一室、

川原俊明山桜会会長の川原総合法律事務所での委員会席上、

委員長をお受けすることになりました。この委員会は川原会

長、贄田PTA会長、寺田、岡本、能登、長岡、竹中、柳辺、

北川、山北、金田、鷲見各氏と若手の小川事務局長の計14人

がメンバー。例会は交通の便が抜群な川原氏の事務所、開催

時間は夜8時から9時すぎで、以来、ひと月に1～3回の委員

会を重ねています。文章にすれば簡単ですが、委員の皆さん

には大変なご苦労だと思い、感謝しています。

私たち14人の委員は『追手門学院がより素晴らしい教育の

場になって欲しい。卒業生である山桜会はどのようにお手伝

いしたらよいか』を真剣に問答を交わしています。毎回1時間

余りの会議はあっという間に時間はたち、議事録をまとめる

小川氏の素早い行動力と、役割を分担して学校と相談してい

ただく委員の方々の熱意にいつも感服しています。

具体的な歩みは、7月4日、亀井校長先生とご相談して、大手

前中高の先生方と教育支援の私どもとお話しの会合をして、

卒業生の立場で“追手門学院の歴史と特長”を理解していただ

き“山桜会が学院の良い支援団体”だと主旨を判っていただ

くという事です。

9月19日金曜日の夜7時、歴史的な第一回目の催しが実現し

ました。会場は手前味噌ですが筆者の台湾料理店リユータン、

梅田HEPファイブ7階、赤い大きな空中観覧車のビルです。

ご参加の新任先生方は11名、委員は7名の計18名、会費は各

委員が勿論、自己負担です。3時間半の食事会はさながらテレ

ビの熱血先生が活躍する学校ドラマそのものです。新任とは

思えない“追手門学院への思い入れ”があり、さわやかな、

すがすがしさを委員一同が感じ、“よい企画だった”と我田引

水と思っていたら、翌日、小椋教頭さんから『参加した先生

方から、いいい会合だった。ありがとうございます』とお礼

の電話をいただきホッとしました。この懇親会は会場のスペ

ースと内容の濃い会合にしたい目的から、あと数回続けて、

参加を希望される先生方全員にご出席していただこうと準備

を続けています。教育支援委員会の活動と先生方との懇親会

の詳しい内容は次号にお伝えします。

教育支援委員長　　程　　一彦

教育支援委員会は、先生方と学生とのパートナーシップを構築し、教育支援の方向と目的を位置付けることを旗印に活動

をしています。最近の活動では、大手前中高の新任の先生方との懇親会を設け、和やかな雰囲気の中でも辛辣なご意見も

あり、大変有意義な時間を過ごすことができました。今後は、先生方の貴重なご意見をもとに、企画から活動へ繋げ、追

手門学院の更なる発展のために寄与していきたいと考えています。正副委員長・理事・評議員、また山桜会員の皆様にお

かれましては、当委員会活動へのご理解、ご協力をお願い申し上げます。

教育支援委員会事務局長　　小川　真史

2001年12月のグランドオープンから早や2年。山桜会ホームページがリ

ニューアル致しました。お陰さまで、アクセス数も33000カウントを越え

ました。今後も会員の皆様に山桜会の情報をリアルタイムで発信できればと

考えております。

今回の目玉は、トップページ。是非ご覽下さい。

また、掲示板もパスワード無しで入る事ができます。皆様の近況やPR、

ご意見などどんどんお書き下さい。

同窓会を開く時 ・・・・・・・・・・ホームページ内で案内・報告致します。
住所を変更する時 ・・・・・・・・・ホームページでも受付ます。
恩師の近況を知りたい時 ・・・・・・恩師の今をご覧下さい。
校歌を聴きたい時 ・・・・・・・・・山桜会とは→校歌をご覧下さい。

懐かしいメロディーが聞こえます。
同期でのホームページを開設した時・・リンクにお申し出下さい。

http://www.yamazakurakai.com/

山桜会　教育支援委員会のご報告
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平成15年9月7日（日）、

兵庫県三田カントリー27に

おいて山桜会主催の第4回山

桜会チャリティゴルフコンペ

が行われました。山桜会会員

及び現小中高PTAと法人関係

等と現役高校生を交え、年齢

層も幅広く、合計84名（女

性も19名）の参加者があり。

幸い天候にも恵まれ大阪市内

ではまだ残暑が厳しいなか、

高原ゴルフ場せいか、秋風が

肌に当り、一日すがすがしい

気分でプレーの出きるコンデションでした。また、１人の

ケガ人も出ることなく無事ホールアウトできました。

午前・午後とプレー中、同級生や先輩、後輩を交えて和

気藹々と進行するなか、ゴルフ場にはない家族的な雰囲気

の中、あたかも同窓会総会が三田の地へ移動してきたかと

思わせるものがありましたが、また数々の熱戦も繰り広げ

られました。珍プレー・好プレー続出のうちに4時過ぎには

全員ホールアウト。コンペルームにて、待ち時間の間、パター

コンテストゲームを楽しみ。川原会長の挨拶の後、秋山副会

長の乾杯の発声で、パーティに移り、和やかに親睦を深め

ました。熱戦の結果は、男性の部で、松田義一さん、女子の

部で荻原美津子さんが見事優勝されました。ニアピンやドラ

コンなど数々の表彰式や景品の受賞をした後、一日の楽しい

思いと日焼けした笑

顔をお土産に、解散

となりました。また、

参加者より恒例の

チャリティ基金が、

アジアの貧しい子ど

も達の権利を守る

『セーブ・ザ・チル

ドレン・ジャパン』

に寄贈されました。

このコンペの模様は、情報誌・月刊

『Golf＆Golf（11月号P106～

108）』に紹介されておりますので、

是非ご一読下さい。

山桜会チャリティゴルフコンペは、

ゴルフを愛好する有志で、今回で

4回目の開催となりますが、山桜

会会報紙・ホームページを通じ、規

模も大きくしようという事で企画

いたしました。当初60名を予定に

しておりましたが、多数の申込があり、拡大させていただき

ましたが、残念にも、今回、エントリーできなかった方には

申し訳なく思います。次回はお早めにお申し込みください。

来年も9月頃には次回コンペを開催する予定ですので、是非

多数のエントリーをお待ちしております。

最後に、ゴルフ場の鶴岡総支配人

（小68期）と『Golf＆Golf』の

出版社の（株）カントリーライフ

社と当日、景品を寄贈していた

だきました多数の方々にこの場

をお借りしてお礼を申上げます。

ゴルフ委員会　委員長

巽　英一

競技方法：新ペリア　　カット：PAR×2　　 
ハンディ上限：男性 -36　女性 -40　シニア -36 
1：ローハンディ上位　2：年長者上位 

順位 

優勝 

準優勝 

3位 

4位 

5位 

6位 

7位 

8位 

9位 

10位 

EAST 

 

46 

44 

41 

48 

 

45 

39 

45 

43

WEST 

37 

46 

 

36 

 

47 

 

33 

 

40

SOUTH 

49 

 

44 

 

47 

47 

47 

 

45 

 

GROSS 

86 

92 

84 

77 

95 

94 

92 

72 

90 

83

HDCP 

15.6 

21.6 

13.2 

  6.0 

24.0 

22.8 

20.4 

0.0 

18.0 

10.8

NET 

70.4 

70.4 

70.8 

71.0 

71.0 

71.2 

71.6 

72.0 

72.0 

72.2

氏 　 名  

松田　義一  

荻原 美津子 

丸山　博雪  

辻 　 幸  

望月　靖充  

藤本　長利  

大井手　豊  

巽 　 英 一  

辻中　徳一  

東山　光秀  



梅雨時期とはゆえ、大阪城

が少し霞む小雨降る中、山桜

会総会・懇親会が小学校AV

ホールと110記念ホール・大

手前中高食堂にて予定通り、

開催されました。110記念ホ

ールには、大手前中高演劇部

OBグループ『無名劇団』と現

役の演劇部員のコラボレーシ

ョンによる『青のマクベス』が間もなく開演されるのを、山桜会会員や

学校関係者、そして今回はじめてPTA関係の方々を募り、今までと違

った雰囲気の会場に、多く方々が集まりました。｢まだか、まだか｣との

思いとは裏腹に、焦らすようにようやく開幕されました。

このたび初めて総会のイベントとして、現役生徒と演劇部OBによ

る共同作業を披露いたしました。しかも日頃、演劇部の活動を見る機

会の少ない、PTAのお父さんや兄弟たちに見守られる中、やってくれ

ました。実にまとまりのある脚本（信州大現役学生・中條岳青君作・大

手前中高49期）、落しどころを上手く工夫し、なかなかの出来に、先輩

として誇らしい限りでした。また現

役の学生諸君も、この日のために

一生懸命、練習に励み、がんばっ

てくれて、

12
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山桜会が今までに、もう少し早く、現役生達にうまく支援や協力出来

ていたらなあと言う思いがいたしました。

ありがとう演劇部のみなさん！！次回もぜひお願いいたします。公

演が終った後、会場を出て行く観客に、出口にて、現役とOBの諸君

が横一列に並んでお見送り、『ありがとうございました。』と大声を張

りあげ、一人一人に頭を深々と下げる光景に、年のせいか少し涙っぽ

くなったかもしれません、薄らと目の下に･･･。

来年の総会は、ぜひ茨木にて開催し、できればこの感動をもう一度。

そうそう忘れてはいけません、観客がいなくなった会場の隅に、どこ

か見た事がある制服の学生達、そうです。まぎれも無く平成12年度

より新しくなった茨木の追手門中高制服姿、茨木の演劇部のミーテ

ィングなのです。うれしいではありませんか、現役の茨木生が大手前

に来てくれたのです。顧問の阪本先生を囲み粛々と話を聞いている

部員、話が終ると、一同挨拶をし、円陣を解く姿を見て、懐かしい思い

が･･･、良かったよく来てくれた。茨木の諸君ありがとう！！

会場が変わり、中高の食堂にて懇親会が開催されました。ご存知

の方もいると思いますが、食堂は少し変形で曲がっております。設

営にあたり、狭く見通しも悪いので、亀井大手前中高校長に当初、

食堂より形の良い2階の体育館にて開催させて欲しいとお願いい

たしました所、『とても2階では開催出来ません、床が抜けます』と

言われ、やむなく食堂で開催しました。古い校舎で120周年まで建

替えを待てない状況です。是非、早く建替えて欲しいものです。そ

こで皆さんにお願いがあります。建替えを促進するのに協力してい

ただけませんか？次回より、総会懇親会を開催するために入り切れ

ない位集まって下さい。そうすれば否応無く建て替えなければなら

ないと思いませんか？集まれ！！！続いて懇親会も、和やかに開催出

来ました。なにわのアナウンサー寺谷一紀氏（小88期）に司会進行

役を務めて頂き、会員の皆さまと学校の現場の方々と片付けのた

めに、遅れて後から参加しました演劇部部員達と心が一体になれ、

良い雰囲気の中で開催でき、一層楽しいものとなりました。

大手前中高演劇部OBグループ「無名劇団」：「青のマクベス」舞台



平成15年5月31日 第46回東京山桜会総会 
東京会館の東商スカイルームに於いて総

会が行われました。台風4号の影響による雨
にもかかわらず会員57名の方々が参加さ
れ、大阪から15名来て下さいました。ありが
とうございます。和やかに楽しく盛り上がりま
した。川人公一先生が定年を迎えられ今まで
の感謝をこめて精勤賞として感謝状と記念
品（斉藤理先輩の日本画）を東京山桜会から
贈呈させて頂きました。今後は、理事として
追手門学院の運営に従事されるとのことで
す。今後も東京山桜会に参加して下さるよう
お願いし追手門学院をどうぞよろしくお願い
いたします。
東京山桜会会長、三宅彰大先輩が長年の

物理学の高分子研究と教育されてこられた
ことで勲三等瑞宝章を叙勲されました。皆様
でお祝いをしました。叙勲は来年から廃止に
なるそうです。貴重な勲章を見せて頂き、『これが、勲章というものか。』と皆
様目をサラのようにしていました。叙勲の時出された和菓子（虎屋の菊の和
菓子）を皆様で頂き、あやかりました。
三宅先生によると勲三等でも生きて頂くのと、そうでないのとは、勲章が

ちがうそうです。何も知らない私には、タモリのトレビアの泉の『ヘエ』の連
発でした。萩原大先輩が『来年は勲章がないから次の人は、オモチャかな？』
と笑かしていらっしゃいました。ツルリとした光る頭が元気よくしゃべったの
が印象に残っています。立派は方々がたくさんいらっしゃるのでとても光栄
で誇りに思います。
松村謙二先輩の海外放談トコロ変わればヒト変わるの講演では、『異国で

の生活は、たいへんだあ！』と痛感しました。『日本が、一番いい。異国は、日
本よりもっとせちがらい。』と思いました。不安定な天候ですが、どうぞお体
大切にご自愛下さい。
寝る前にコップ1杯の水、朝起きてコップ1杯の水を飲むだけでも体の血

液の循環がちがうそうです。納豆や野菜、ヨーグルトも進んで食べましょう。
くれぐれもお大事にして下さい。健康が一番です。（佐伯記）

音楽と共に、今40年 

お問い合せは 

http://www.daito-gakki.co.jp
大高　37期卒 細川晃平 

弁護士　中村信仁 
弁護士　米倉裕樹 
弁護士　尾熊弘之 
弁護士　幡野有紀 
弁護士　稲永泰士 
弁護士　大伴孝一 

弁護士 川原俊明 
（小71・中高14期） 

〒530-0047 大阪市北区西天満2丁目10番2号　幸田ビル8階 
 TEL：06-6365-1065（代表）　FAX:06-6365-7265 

E-mail:kw-law@smile.ocn.ne.jp 
http://www.kawahara-law.gr.jp   

 

弁護士法人 
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皇居前東京会館に於て
第47回東京山桜会総会を開催致します。
在京の方々のご参加をお待ちしております。

東京山桜会事務局　萩原正民
〒216-0023 川崎市宮前区けやき平1の54の101 TEL／FAX 044-877-2138

6月19日（土）午前11時開場
会場 東京会館 東商スカイルーム

懇親会 会費10,000円
関東地方に転居・転任・就学された方は是非下記迄ご連絡下さい。

丸の内が変わりました。是非ご一見下さい。

代表取締役 池田八朗 （18期卒業） 

■本　　社／〒532-0004 大阪市淀川区西宮原1-8-35  TEL：06-6397-8008  FAX：06-6395-7395 
■豊中B/P　ファクトリー／〒560-0091 豊中市走井3-6-2 TEL：06-6858-8838  FAX：06-6858-8839 
http://www.hakkogroup.co.jp/　e-mail:info@hakkogroup.co.jp

フィアットオートジャパン正規ディーラー 

マセラティ大阪地区正規代理店 

個人e-mail : hachi@hakkogroup.co.jp



茨高23期 
同窓会 

小58期い組  
クラス会開催 

茨高23期 
同窓会 

小58期い組  
クラス会開催 
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日本経済再生の
キーワードと教育について
～多様な知恵の時代（知価社会）にむけて～

《追手門学院小・中・高、第一期卒業生50周年記念》
ー追手門学院創立120周年（2008年）を目指してー

8月16日ホテルグランビア大

阪に43名が集まりました。先生方

も写真の通り6名ご出席いただき

ました。"えっ、誰が先生ですかっ

て？よ～くご覧ください。

今回は過去一度も参加されて

いない方に来てもらおうと、初めてお盆時の開催としました。また、じ

っくり、尽きない話しをしてもらおうと、初めて全員着席スタイルとしま

した。お陰で初参加の方が4名ありました。そして二次会に至るまでオ

ーバーヒートの盛り上がりとなり、ほとんどの方が最後まで参加してい

ただきました。30年前へのタイムスリップの同窓会はアッという間に

終わってしまいました。

次回は2年後、4組が幹事クラスで開催されます。きっと、今回以上

のすばらしい会を催してくれることでしょう。

濱口　記

本年は7月6日（日）正午より、大

丸梅田店14階の中国料理「雲林」

に於いて第6回目のクラス会を開

催した。

今回は昨年より多数の参加があ

り初めての二人を含めて11名の

出席で行われた。

食事をしながらの楽しい会話が続き、

その後、一人づつ近況報告があって、昔話にも花が咲き、なごやか

で有意義なひと時であった。

次回は京都に行こうではないかという話も出て、再開を楽しみ

に、長時間の会合も名残りを惜しみながらの散会となった。

写真は、後列右より、石川、川口、秋山、山中、幡、弥谷、前列右よ

り、中島、額田、柳、長谷川、乾の名君。

文責　弥谷

小学校110記念ホール　平成15年9月17日小学校110記念ホール　平成15年9月17日

このたびの特別講演会開催の目的は、追手門学院小・中・高、第一期卒

業生50周年を記念したもので、さらに追手門学院が5年後の2008年に学院

創立120周年を迎えることもあり、卒業生・保護者・

一般の方々が結集して、日本経済再生のキーワ

ードの中に教育問題の将来を考える機会を持っ

ていただくために、山桜会と追手門学院の共催

として開催されたものであります。



訃　報 茨木中高　
松林 照夫 先生 15.8.7 ご逝去

茨木中高　
畑田 耕作 先生 15.9.17 ご逝去

大中高　
井出 本子 先生 15.1.17 ご逝去

―この度はおめでとうございます。交通の便の点が技術点などの他の点に

比べて低かったですね。これが上がればもっと上位でしたね。

「私の診療室は東京の大田区の住宅街、大森駅と池上駅の中間地点にあります。」

―梅本歯科医院に来られる患者さんはどういうことで見えられる方が多い

のでしょうか。

「やさしい先生と聞いて来た。他の歯医者に行ったが、説明してもらえない、

説明がわからない、治療内容に不満がある。保険で治療してもらいたい。な

どで来院される方が多いようです。」

―結局『インフォームドコンセント』が不十分であったからということですか。

「基本的には今回あの本にも出られたのは、僕がこの点である程度患者さん

のご理解を得られているからではないかと思うのです。『説明と同意』と訳

されていますが、これには2点足りません。1点は選択の自由、2点目は拒否

の自由です。もちろん、ほとんどの先生方は説明をしています。当然です。

しかし患者さんは、専門用語の羅列のため理解できない、説明不足、一つの

方法しか説明してくれないなどで、満足できてないことが多いようです。説

明を受けた後その先生の説明された方法を選択する自由、権利があり、また

どの治療方法、仮に１つしか提示されなくても納得出来なければ拒否する自

由、権利があるということです。私は診療室で、なるべくいくつかの治療方

法を提案し、患者さんが選べる、また拒否することも出来る環境作りに努力

しています。先に述べたような納得して選択できる方法がなかったり、どの

方法も納得いかず拒否したいときには、他院を尋ねて、別の先生の意見を求

めることがいいでしょう。これを『セカンドオピニオン』といいます。これを

求めて、嫌な顔をされたり、拒否されるようならその医院はやめた方がいい

でしょう。私は患者さんがどうやっても納得いただけていないような時は、

こちらから積極的にセカンドオピニオンを求められることを、お勧めしてい

ます。１人の歯科医師が考えることだけでご判断されるのは、必ずしもいい

ことではないと、正直私自身も思っています。」

―やはり、できるだけ歯医者さんには行きたくないのですが。

「何を言っても、歯医者などにかからない事が一番大事です。その為にはも

ちろんプラークコントロール。すなわち歯ブラシが一番です。特に食べたら

すぐに磨く。虫歯を作るミュ

ータンス菌は食べて15分後

に最も活発に活動するから

です。従って夕食後お風呂

に入ったときに磨くとか、寝

る前に磨くとか、これがダメ

な理由がお分かりでしょう。

すぐに磨けないなら食べな

いくらいのつもりでいてくだ

さい。歯にも寿命がある事をご存知ですか。虫歯などで歯の神経を取ると平

均余命20年と言われています。すなわち歯を抜きたくなければ、歯の神経

を取らないほうがいい、という事です。また虫歯がないからと言って自慢し

ていても、歯槽膿漏という病気もあります。すなわち、35～40歳を境に人

間の歯グキは衰える傾向にあります。歯槽膿漏という病気がはびこってくる

頃なのです。いくら歯が丈夫でも、歯を支えている組織、歯グキや顎の骨が

なくなってくると、意に反して歯はぬけてしまいます。歯も消耗品です。くれ

ぐれも無理無茶をしないで、歳と共に噛むものを変える、歯をいたわる意識

を持ってください。多くの患者さんに見受けられるのは噛めなくなったから、

何とかしてください。これが難しく、噛めなくなるほどに歯槽膿漏が進んでし

まうと、元のように噛めるようにするのはかなり難しいことなのです。診療を

していて多く感じることは、患者さんと我々歯科医との間に不信感が漂って

いる状況があるのではないかということです。初診でお見えの方の多くは、

あまりご自身からお話をされず、まずは様子伺いとの感を受けます。こちら

から一言二言お話をしていくうちに、ある時から堰を切ったようにお話を始

める方が多いようです。話したくとも話せる環

境下で診療を受けてきたことがない。そんな

雰囲気を感じます。このような状況を打破すべ

く、なるべく患者さんの立場に立って話しを聞

いて上げられる診療を目指して、日々頑張って

います。」

―お忙しいなか、ありがとうございました。

院　長　胃  腸  科 

副院長　整形外科 
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“すべては笑顔のために”が合言葉

総合フードサービス

IFSCOグループ

代表取締役社長 辻本　泰幸
本社　〒553-0003 大阪市福島区福島4-7-2

TEL 06-6458-8801（代表）

梅本歯科医院（小80梅本祐司医師） 
「患者が決めた！いい病院」関東版 位にランクイン！ 



　今回はご参加いただいた方にゆったりとご歓談

いただき、多くの方と語り合いながら、なおかつイベ

ントを楽しんでいただきたいと、少々欲張りとも思え

る目標をたて、計画を進めております。イベントは前

回会報71号に掲載いたしましたとおり、小71中高

14期の吉川裕之氏の率いる「サウスサイドジャズカ

ルテット」、そしてゲストシンガーにジャズボーカリスト

「キャンディ浅田」さんをお招きし、ご歓談中のBGM

ショータイムまで演奏いただくことになっています。 

　ご参加の方は事前にチケットを購入していただ

きたく存じますので、山桜会事務局またはお近く

の期の山桜会理事、評議員にお問い合せくださ

い。どうぞふるってご参加ください。 

平成16年1月17日（土） 

臨時総会 ：午後4時30分受付 
：午後5時開会 ウエストウイング2F 桜の間 

新 年 会  ：午後5時30分受付 
：午後6時開宴  3F 光琳の間 

リーガロイヤルホテル　大阪北区中之島 

10,000円（大学生・中・高生は5,000円・小学生無料） 

山桜会事務局迄 
電話（06）6940-3481　FAX（06）6940-3482

キャンディ浅田 サウス サイド ジャズ カルテット 

月 日 

時 間 

場 所 

会 費 

お問合せ 

月 日 

時 間 

場 所 

会 費 

お問合せ 

※立食ビュッフェスタイルでの会食です。 

http://www.yamazakurakai.com/

任期満了に伴う山桜会役員の改選が行われます

正会員の皆様へ

現山桜会役員（評議会、監事）の任期が平成16年3月31日で満了します。会則第10条4項に従い、任期中に次期評議員、
監事を選出する必要があります。下記の要領で次期評議員、監事の候補者を募りますので、正会員の皆様にはよろしく御推
薦下さいますよう御願い致します。
次期評議員、監事にふさわしいと思う方を、出来るだけ多くの学年から推薦して下さい。自薦（自ら立候補）も歓迎します。

次期役員推薦要項

1.正会員が自ら立候補する
2.正会員が正会員を推薦する（複数可）
3.同封の推薦用紙を用いる
4.締め切りは平成16年1月31日
5.封書又はFAXにて山桜会事務局へ（電話は御遠慮下さい）

〒540-0008
大阪市中央区大手前1-3-20
追手門学院小学校内
山桜会事務局 宛
FAX . 06-6940-3482


